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INTRODUCCIÓN

 Por acuerdo de junta de portavoces del Congreso de la República y mediante Oficio

Circular N° 026-2011-2012-DP-OM/CR, se faculta a los congresistas a realizar los viajes

de representación del 24 al 28 de octubre en cumplimiento de sus deberes funcionales y

conforme lo dispone el primer párrafo del literal f), del artículo 23° del Reglamento del

Congreso.

 En atención a lo dispuesto por el Reglamento del Congreso, se realizó la labor de

representación en la región Huánuco, del 24 al 28 de octubre del presente año,

teniéndose como destino de trabajo la capital del departamento, la Provincia de

Huacaybamba y el Distrito capital de Llata en la provincia de Huamalíes.

http://www.google.com.pe/imgres?q=mapas+oficiales+de+huanuco&um=1&hl=es&sa=N&biw=973&bih=568&tbm=isch&tbnid=XzfJNSjzn44gfM:&imgrefurl=http://heraldo21.blogspot.com/2010_10_01_archive.html&docid=4VcGIocrndH8jM&imgurl=http://2.bp.blogspot.com/_tHaumj7GrMA/S7dlIRmHIQI/AAAAAAAAVz0/tCWTLHS2lDw/s1600/Mapa_Region_Huanuco.jpg&w=446&h=344&ei=BAqXTu2tNYqIsALh4fizBA&zoom=


 LUNES 24 DE OCTUBRE

 Se confirma la agenda de trabajo y se

realizan las ultimas coordinaciones con

las autoridades de Huánuco

Huacaybamba y Llata.

 Paralelamente se coordina la agenda de

trabajo sobre la visita del Ministro del

Interior, con quien se abordarán temas

sobre la problemática regional y local

en materia de seguridad ciudadana y

rural.



 MARTES 25 DE OCTUBRE

 Se da inicio a las actividades de función

congresal, trasladándonos por la ruta del

callejón de Conchucos - Ancash hasta la

capital de Huacaybamba en una viaje que

duró aproximadamente 12 horas y un

recorrido de 529 Km. sobre una geografía

accidentada. Se transitó por la carretera mixta

asfaltada hasta la división de Catac - Huaraz

y desde este desvío, tomamos la ruta hacia

chavín de Huantar con tramos de carretera en

mantenimiento y luego la ruta hacia

Huacaybamba por trocha carrozable,

angosta, transito de una sola vía y en mal

estado.de transitabilidad.



Ante el pésimo estado de la red vial, la

Congresista representante por Huánuco se

propuso entablar un dialogo entre el

gobierno regional de Huánuco y el

gobierno regional de Ancash con el objeto

de lograr un entendimiento para que

conjuntamente realicen la rehabilitación y

mantenimiento de la carretera que une

estas dos regiones, mediante un convenio

de cooperación interregional que facilite el

inicio de los trabajos de manera que se

beneficie el transporte de carga y

pasajeros de los pobladores de la

jurisdicción.
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 REUNION DE TRABAJAO CON 
AUTORIDADES Y SOCIEDAD 
CIVIL

autoridades y sociedad civil
reuninadas informan sobre la
problemática de sus sectores y
unánimemente expresan su
preocupación por la seguridad
ciudadana y el incremento del
abigeato, situación que
mantiene en zozobra a la
población.

PROVINCIA DE HUACAYBAMBA



El problema más álgido es el incremento

de la delincuencia común con mayor

incidencia en el abigeato.

El puesto policial de la provincia sólo

cuenta con un mínimo de 5 efectivos

policiales para atender a una población de

aproximadamente 20 mil habitantes

incluidos sus tres distritos, todos ellos

bastante alejados de la capital de la

provincia por lo mismo que se hace

complicado el traslado de los efectivos

policiales más aún cuando las vías de

acceso no se encuentran en buen estado de

conservación y no contarse con unidades

móviles operativas y logística adecuadas.

Se requiere con urgencia mayor dotación

de efectivos policiales.

Solicitan considerar la instalación de una

base militar..
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 SECTOR EDUCACION

 En este sector la problemática esta relacionada con la falta de

infraestructura, personal administrativo y docente calificado, materiales

didácticos y audiovisuales ,capacitación de docentes y supervisión.

 Solicitan apoyo del alcalde provincial para la elaboración de expedientes

técnicos y a través del despacho congresal se gestione su inclusión en el

presupuesto público para el año fiscal 2012 o en un crédito

suplementario..

 La falta de profesionales en la zona para elaborar perfiles y expedientes

técnicos son la principal barrera, por lo que se planteará al gobierno

regional apoyo decidido para que a través de la oficina de proyectos y

mediante convenio con la municipalidad asuman dicha problemática.

 La Unidad de gestión educativa de Huacaybamba no es atendida

oportunamente , causando malestar y retrasó en las actividades para el

cumplimiento de metas.
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SECTOR EDUCACION



Solicitan gestionar ante la Comisión de

Presupuesto del Congreso y el Ministerio de

Economía, la creación de la Unidad ejecutora

Ugel Huacaybamba a fin de tener autonomía

presupuestal y atender con inmediatez

las urgentes necesidades de la población

estudiantil

Se debe trabajar de manera inmediata en

capacitación para los docentes y personal

administrativo.

Se programen supervisiones constantes con la

finalidad de orientar y absolver inquietudes que

contribuyan al cumplimiento de las metas y

objetivos propuestos durante el plan anual de

educación..

Solicitan gestionar ante el Viceministerio de

Comunicaciones la instalación del sistema de

internet. de mayor velocidad



 EDUCACION SUPERIOR

 El Instituto Superior Tecnológico Público de

Tinyash de Huacaybamba, brinda las carreras

técnicas profesionales de agropecuaria y

enfermería técnica.

 El Instituto de Tinyash alberga alrededor de 160

alumnos, divididos en dos turnos.

 No cuenta con infraestructura propia, están

albergados en un local cedido por la

Municipalidad provincial el cual no reúne las

condiciones mínimas para el dictado de clases,

además el local ha sido declarado inhabitable.

 El Instituto cuenta con terreno para la

construcción de su infraestructura.

 En la actualidad tienen el perfil y expediente

técnico el cual ha sido observado por el Gobierno

Regional. A la fecha la Municipalidad provincial

viene levantando las observaciones por lo que

oportunamente se solucionará el impase. Solicitan

intermediación para la pronta ejecución de la
obra.
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 Los alumnos del Instituto hicieron notar

sus inquietudes y

preocupaciones por no contar con la

infraestructura adecuada que les

permita llevar con normalidad el

dictado de clases, así

mismo mencionaron la carencia de

equipos de laboratorio y

material pedagógico que complemente

la enseñanza.

 Del mismo modo se comprobó la

suspensión de clases por la

controversia suscitada entre la

responsable de la administración y los

alumnos quienes solicitan su retiro

por supuestos actos de corrupción.



Como medida de protesta, los alumnos del

Instituto han tomado el local y rechazan el

retorno de la administradora, asimismo los

estudiantes Nemias Acuña y Libemen

Domínguez viajaron a la ciudad de

Huánuco para buscar el dialogo con las

autoridades de la Dirección Regional de

Educación y el Gobierno Regional y se

solucionen sus reclamos.

La Congresista Carmen Omonte hizo la

invocación a los alumnos para que

depongan sus actitudes y retomen sus

clases por que los únicos perjudicados son

ellos, y pidió al Director de la Institución

retomar el dialogo entre los involucrados

para encontrar la solución definitiva y que

los alumnos no se vean perjudicados en

sus actividades académicas.
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 SECTOR  AGRICULTURA Y TRANSPORTE

 Huacaybamba es una población eminentemente

agrícola, requiere mayor apoyo en la

tecnificación del agro y mejora de semillas.

 Es indispensable la construcción de canales de

irrigación y mayor presencia de las oficinas

agrarias para el monitoreo permanente de cultivos

y orientación en las siembras.

 En el sector transportes se requiere mayor

participación de Provías nacional y Provías

descentralizada para la rehabilitación y

mantenimiento de las carreteras de acceso y se

facilite el transporte de productos y pasajeros .

 En comunicaciones, solicitan se gestione ante el

Viceministerio de Comunicaciones la instalación

de antenas y redes de banda ancha para

internet, herramienta fundamental para la
comunicación .



 SECTOR SALUD

 Como en toda zona de extrema pobreza existe déficit de infraestructura en salud. En el

caso de Huacaybamba, el Centro de Salud sólo atiende a pacientes con enfermedades

simples o casos primarios. Se requiere de profesionales médicos, tecnólogos y la

dotación de medicinas y materiales quirúrgicos para brindar la atención mínima

adecuada.

 La provincia cuenta con infraestructura remodelada ejecutado por el gobierno regional,

pero ésta no se encuentra operativa por que presenta observaciones en el sistema

eléctrico y sanitario, motivo por el cual la obra no ha sido recepcionada y no se encuentra

en funcionamiento, causando malestar e incomodidad en las autoridades y población que

diariamente asiste al servicio médico.

 Solicitan que las Postas Medicas o Centros de Salud distantes a la provincia sean

considerados CLAS y presten atención las 24 horas del día además de implementarse

con personal médico, asistencial y medicinas para la atención básica.



 En el Centro de Salud sólo se atienden
emergencias no complicadas, y no hay
hospitalizaciones por la falta de
especialistas y equipamiento médico para
atender emergencias con mayores
complicaciones.

 Solicitaron a la Congresista interceda ante
el gobierno regional y solicite la
información requerida sobre la lentitud en
el levantamiento de las observaciones para
que se haga entrega de la obra y brinde el
servicio para el cual fue construido.

 Se requiere la urgente la dotación de un
vehículo ambulancia para prestar el
servicio de emergencia y el traslado de los
pacientes de las zonas mas alejadas.

 Solicitan personal profesional calificado de
en ecografía, rayos “x”, laboratorio, etc.



MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE HUACAYBAMBA

Presenta retrasos en la ejecución de obras debido a la limitación dispuesta en el D.U. 012.



REGIÓN  HUÁNUCO 

Existen limitaciones en el majeo de la gestión

publica por la falta de profesionales con

experiencia en gestión municipal.

El alcalde realiza los esfuerzos necesarios para

suplir dichas deficiencias pero sus recursos no

le son favorables, por lo que solicita apoyo de

gestión ante los diversos ministerios para la

elaboración de perfiles y proyectos de

infraestructura y productivos para ser incluidos

en el presupuesto del año 2013.

Solicita gestionar ante el Viceministerio de

Comunicaciones la ampliación de banda para el

uso de internet, herramienta fundamental para

realizar las comunicaciones y los trabajos que

las instituciones y la población exigen y estar

dentro de los objetivos de la modernización

municipal.



Se requiere reforzar el trabajo de la

municipalidad con el apoyo de los

sectores de agricultura, salud,

educación, transportes y seguridad

ciudadana y rural.

Ante el incremento de la delincuencia

y del abigeato se requiere solicitar al

Ministerio del Interior u otra institución

la sesión en uso de una unidad móvil

para el trabajo de patrullaje y

prevención para la seguridad

ciudadana.

El Municipio tiene limitaciones con su

personal profesional y de planta y para

desarrollar una mejor gestión se

necesita prestarles asesoramiento y

capacitación con especialistas del

Ministerio de Economía y otros de

gestión publica.
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El señor Alcalde manifiesta el compromiso del Ministro de Vivienda de prestarle apoyo

con profesionales y personal técnico especializado en la elaboración y levantamiento

de observaciones de proyectos de inversión pública.

Requieren especialistas para elaborar el proyecto productivo de una piscigranja

(produce).

Su recaudación tributaria es mínima, casi imperceptible

No cuentan con pagina web debido a la carencia del sistema de Internet

Requieren facilidades para la compra de maquinaria pesada, lo que les permitiría

brindar el mantenimiento y conservación de sus carreteras, caminos vecinales y

rurales.

No cuentan con servicio de agua potable, sólo tienen el servicio de agua entubada, por

lo que es prioritario gestionar una asignación presupuestaria para la ejecución de su

proyecto saneamiento, agua y desagüé.

Requieren de un compactador o unidad móvil para el recojo, traslado y tratamiento de

los residuos sólidos, así como una planta de tratamiento de aguas servidas.



MUNICIPALIDAD DE PINRA
Tiene una población de 1,681 hogares en situación de

extrema pobreza.

Se suspendió al 100% el plan de incentivos

No cuentan con canon minero, solo foncomun

Tienen de proyectos de inversión con código snip, y

solicitan interceder la priorización de sus proyectos por

ser distrito eminentemente pobre y con mínimo

presupuesto de foncomun.

Solicitan gestión ante el Ministerio de vivienda del

programa Mejorando mi Barrio la priorización de los

proyectos parque huaracillo y pavimentación de calles.

No existe actividad comercial que regular, por lo tanto

los usuarios no pagan tributos por lo que vienen

trabajando mediante un programa de concientización .

Sólo cuentan con agua entubada para el uso

domestico, es prioridad ejecutar el proyecto de

saneamiento de agua y desagüe, así como el

tratamiento de residuos sólidos y aguas servidas.



Se ha elaborado el perfil de la carretera de

penetración hacia Uchiza, que consta de

40 km. y requieren recursos para su

ejecución.

Vienen solicitando al Gobierno Regional

apoyo con combustible, porque cuentan

con maquinaria pesada y mano de obra

Solicitan a la Congresista interceder su

buenos oficios ante la PCM para gestionar

4 mil galones de petróleo para la apertura

de la carretera de penetración lo que

permitirá el abaratamiento de costos de

los productos de pan llevar y de

pasajeros.
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 Existe preocupación por el incremento de la

delincuencia común y abigeato.

 Se requiere con urgencia tomar medidas de prevención

para lo cual requieren una unidad móvil y personal para

prestar atención inmediata a través del Serenazgo.

 Solicitan la instalación de una comisaria para el auxilio

rápido ante casos de delincuencia que se presente.

MUNICIPALIDAD DE COCHABAMBA

 No hay avance en la ejecución de obras.

 Presenta retraso en al ejecución de la obra de desagüe,

no hay valorización de la obra

 Corre el riego de reversión por incapacidad de gestión .

 No cuenta con personal especializado en gestión

municipal por lo tanto las deficiencias son insalvables.

 Existe desconocimiento de la administración municipal,

no se dieron mayores detalles ni referencias.

 Se debe prestar el interés y apoyo necesario para salvar

la gestión en beneficio de su población.

 En dicho distrito también existe la presencia de la

delincuencia común y abigeato.
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NO HAY AVANCE EN  LA EJECUCIÓN DE GASTO DE SU PRESUPUESTO.



 Visita al Centro Poblado

de Rondobamba

El señor Alcalde del Centro

Poblado califica como gesto

alentador y optimista la

visita de una Congresista.

Señaló que siempre estuvo

presente el abandono del

Estado y autoridades sobre

esta zona alejada de la

Región Huánuco.

La infraestructura educativa

es de tierra y tapial, por lo

que solicitaron el apoyo a la

Region y no fueron

atendidos, aun teniendo el

agravante de estar

declarados en emergencia.



No cuentan con servicios básicos de

saneamiento, toman agua entubada de

manantial, cultivo fértil para las

enfermedades parasitarias y

gastrointestinales.

El Centro poblado se encuentra en

situación de extrema pobreza.

El Centro de Salud y Centro Educativo

cuentan con infraestructura rustica de

adobe y tapial, lugares inadecuados

para el servicio médico y pedagógico.

Presentaron sus documentos a la

Región y hasta la fecha no han sido

atendidos

Solicitan que el Centro de Salud sea

Class y brinde la atención durante las 24

horas
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Visita al Centro Poblado de Quichirragra

 Visita a la I.E. Túpac Amaru, para recoger

las inquietudes de los docentes, además de

explicarles al alumnado sobre las labores

funcionales de los Congresistas y su

acercamiento a la población.

 Los visitantes y autoridades educativas lo

reconocen como huésped ilustre por ser la

primera vez que una autoridad congresal

en funciones visita su Centro Poblado.

 Requieren apoyo de gestión para lograr

una infraestructura moderna acorde con los

requerimientos que la calidad educativa

exige.

 Piden no ser marginados solicitando ser

considerados en primera línea con relación

a la inclusión social.



El Alcalde provincial solicita se construya un

complejo educativo, manifestando que: “Aquí debe

empezar la inclusión social en los pueblos

olvidados, las grandes ciudades tienen muchas

oportunidades y facilidades de la cual nosotros no

formamos por ser pueblos alejados, por ser

agricultores, campesinos; me pregunto ¿donde está

el Estado, donde están sus instituciones, sus

funcionarios, o es que somos ciudadanos de tercera

clase?” sentencio.

La Congresista se dirige a los jóvenes alumnos y los

insta a no desmayar, a superarse y ser los mejores:

“El futuro lo construimos nosotros mismos, debemos

esforzarnos, poner empeño, no se conformen,

sueñen que son los mejores, sueñen con irse, con

migrar, es el deseo, pero vuelvan a su terruño para

dar lo mejor de su profesionalismo, de su

experiencia, nada es fácil, pero estoy segura que si

se esfuerzan lo lograran”.
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El señor alcalde del Centro Poblado manifestó que siempre han sido olvidados por el gobierno central

y solicitan al Alcalde Provincial apoyo para la elaboración del expediente técnico del proyecto

construcción del complejo educativo y de saneamiento básico, pistas y veredas, la respuesta

inmediata del Alcalde Provincial es que se compromete a la elaboración del perfil técnico de la escuela

para el año 2012.

El médico serumista del Centro Poblado manifiesta que el Anexo de Punkuy cuenta con

aproximadamente 1,200 personas que soportan temperaturas climáticas de 5 grados, padecen

enfermedades respiratorias, existe un alto grado de mortalidad y que por la falta de equipamiento

médico muchos casos no pueden ser atendidos.

Solicita que el puesto de salud sea reconocido y que haya personal medico, técnico y equipamiento

con medicinas y materiales quirúrgicos básicos para brindar atención.

Solicita una ambulancia para la atención y traslado de pacientes.

Expuso el caso de abandono y orfandad del adolescente Hayner Velásquez Villanueva (13 años), y

solicita a la Congresista interponga sus buenos oficios para dicho adolescente sea recibido en un

albergue.

A su turno la Congresista, se comunicó con el Reverendo Oswaldo Rodríguez, solicitándole atender el

caso, obteniendo respuesta positiva, previo cumplimiento de la documentación de acuerdo a las

exigencias de la ley y se evite contratiempos en el futuro.



DISTRITO DE LLATA - Provincia de 
Huamalíes

En la visita al Hospital Llata se ha detectado lo

siguiente:

Infraestructura del Hospital deteriorada

Consultorios hacinados, no aptos para atención al

paciente.

Atención médica de triaje, tópico y otros en

carpas.

No cuentan con equipos de laboratorio,

instrumental médico, medicinas e internet.

Solicitan la inmediata ampliación e instalación de

banda para internet, debido a que las atenciones

para el SIS, requieren esta herramienta para la

sistematización y registro de datos.

Manifiestan que debido a esta deficiencia el

porcentaje de afiliados por el SIS no llega al 30%.

Solicitan la descentralización de recursos - RED -

para una mejor atención, piden crear Unidad

ejecutora.



Denuncian el abandono en que se

encuentra la obra de ampliación del

hospital II de Llata.

La obra ha quedado paralizada e

inconclusa, debido a que la empresa

ganadora de la buena pro consorcio San

Martin se ha declarado en quiebra.

Esta obra tiene un presupuesto de S/. 750

mil soles.

Estas obras son financiadas con un fondo

del Banco Mundial, a través del PAR Salud.

Según el director del hospital el consorcio

San Martin ha abandonado siete obras mas

en toda la Región sin que hasta la fecha el

MINSA haya tomado las acciones legales

que les compete.



La Congresista recepcionó la denuncia y

manifestó que no es el único caso, esto también

se viene dando en la provincia de Huacaybamba

por lo que solicitará mediante documentos al

Gobierno Regional y al Ministro de Salud

informen sobre el estado situacional y las

acciones que han tomado para corregir dicha

anomalía.

Asimismo refirió que estas irregularidades

merecen una exhaustiva investigación ya que no

se puede hacer mal uso de los recursos del

Estado cuando en la región hay muchas

necesidades y extrema pobreza.

Manifestó que su despacho cursará mediante un

pedido urgente al Ministro de Salud para que

inicie las investigaciones sobre estos hospitales

así como el del distrito de Santa María del Valle y

de de Chavinillo que a la fecha aún no funcionan.
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Manifestó la Congresista: “Somos

una Región con poco presupuesto y

en situación de pobreza y, no

podemos darnos el lujo de hacer

mal uso de los recursos y tener

obras de adorno que no sirven a la

población”.

Además indicó que dará a conocer

al Ministro Alberto Tejada, sobre los

problemas de salud que existen en

la Región. Manifestó que: “se invitó

al Ministro para una reunión de

trabajo en Huánuco, pero que fue

suspendida por motivos de agenda,

lo cual ahora nos permite retomar y

reiterar la invitación para que se

concretice en el plazo mas breve

posible”.



REGIÓN  HUÁNUCO 

Diario Correo 
Huánuco

29-10-2011



Sesión descentralizada de la

Comisión de Presupuesto y

Cuenta General de la Republica

en Huánuco

Con la participación de los Congresistas

Casio Huaire, Norman Lewis, Néstor

Valqui, Fernando Andrade, Carmen

Omonte, Josué Gutiérrez, Alejandro

Yovera, Tito Valle, los presidentes

regionales de Pasco, Huánuco, Junín,

Ancash, Puno, Ica, Ayacucho, el Alcalde

provincial de Huánuco Jesús Giles y

demás autoridades se realizó la sesión

descentralizada de presupuesto. .

El presidente Regional de Pasco aseguró

que no son una Región rica como dicen

porque afrontan desnutrición y pobreza,

solicitó incremento de su presupuesto de

S/. 239 millones a S/. 538 millones.



Su homólogo de Junín tras asegurar

que llegará al 90% en la ejecución del

gasto 2011, manifestó que su Región

tiene 32% de pobreza y 13% de

pobreza extrema, solicitó incremento

de su presupuesto.

A su turno el presidente regional de

Puno haciendo uso de la lengua

quechua destacó la potencialidad de

su Región en la crianza de alpaca y

llama, cultivo de cañihua, quinua

solicitando presupuesto para

proyectos de saneamiento, irrigación,

carreteras y obligaciones judiciales.

El representante de Ayacucho solicitó

S/.139 millones para mejorar las

metas de reducción de la desnutrición

crónica, muertes maternas, logros de

aprendizaje, agricultura, carreteras y

electrificación rural.

REGIÓN  HUÁNUCO 



REGIÓN  HUÁNUCO 



 El titular regional de Ica presentó 12

proyectos con sus expedientes

técnicos por S/ 147 millones para

construir hospitales, caminos,

infraestructura educativa, riego y

solicitó un presupuesto adicional de

S/. 530 millones.

 El presidente de la Región Ancash

aseguró que a la fecha ha

ejecutado S/. 555 millones, monto

que representa el 42% de su

presupuesto y resaltó que su región

es la que mayor ejecución del gasto

realizó.

En esa línea defendió su

presupuesto y critico la ley de

gravamen a la minería por que

Ancash dejaría de percibir S/.262

millones por concepto de canon.



Criticó que de los S/. 95 mil millones del

presupuesto nacional, sólo S/. 30 mil millones

sea distribuido entre gobiernos regionales y

locales (S/.14 mil y S/.15 mil millones

respectivamente), solicitó que a cada Región se

le entregue S/. mil millones para mejorar la

situación de los pueblos.

Exhortó a la Comisión de Presupuesto a

entregar S/. 200 millones a Huánuco para que

construya la carretera que la una a Ancash y

puedan los huanuqueños exportar sus productos

por el puerto de Chimbote.

Citando las cifras de pobreza, extrema pobreza,

desnutrición crónica que encabeza Pachitea, el

presidente regional de Huánuco manifestó que

gastara el 99% de su presupuesto y solicitó un

adicional de S/. 310 millones para construir los

hospitales Hermilio Valdizán de Huánuco, Tingo

María y Dos de Mayo.
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 Asimismo mencionó el incremento de S/. 278

millones para realizar la construcción de la red vial

departamental con el proyecto Perú y S/. 125

millones para construir 19 colegios y equipar 6 I.E.,

financiar las 4,466 plazas docentes validadas por el

MEF y pagar la deuda social de los maestros que

asciende a S/. 40 millones, nivelación de incentivos

salariales S/.13 millones para construir 8 sistemas de

agua S/. 28 millones para vigilancia y control de

recursos naturales, entre otros.

 El Alcalde Jesús Giles pidió a la Comisión financiar

sus proyectos de cambio de tuberías, pistas y

veredas y el relleno sanitario para la ciudad.

 A su turno la Congresista Carmen Omonte

manifestó su preocupación al presidente regional de

Huánuco sobre la deficiente ejecución del

presupuesto en obras públicas ya que éstas se

encuentran por debajo del 40% de ejecución,

situación complicada por cuanto nos encontramos a

dos meses de finalizar el año y se corre el riesgo de

que el presupuesto restante revierta al tesoro
público..



Si bien existen algunos proyectos

con avances razonables pero en su

mayoría (mas de 100 proyectos) se

encuentran por debajo del 25% de

avance lo cual es preocupante.

Precisó que en la construcción del

sistema de agua para la ciudad de

Ambo tiene 0% de avance

presupuestal, en la construcción del

I.E. Mariano Dámaso Beraún de

Huamalíes sólo tiene el 25% de

avance presupuestal, estos son

ejemplos claros que afronta el

gobierno regional.

Además cuestionó que hasta ahora

no se haya concretado la

descentralización presupuestal que

la región estableció con la creación

de redes y micro redes en todo el

Departamento
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Hizo un llamado al presidente

regional de Ancash y de

Huánuco a unir esfuerzos,

entablar dialogo y firmar un

convenio de cooperación

interregional para el

mantenimiento y rehabilitación

de la carretera Catac- desvió -

Callejón de Conchucos - Chavín

de Huantar - Huacaybamba y la

ruta Huacaybamba – Colpas –

Puños – Llata – Tingo Chico y

Huánuco.



En la actualidad 180 comunidades rurales de las

provincias de Dos de Mayo, Lauricocha y Huamalíes

se encuentran perjudicadas sin el servicio de energía

eléctrica debido a un problema de delimitación

territorial entre la zona de Huallanca y la Unión que

perjudican el paso de 25 torres de alta tensión para el

abastecimiento de energía eléctrica. Manifestó la

congresista que “si existiera la voluntad y la

intermediación de ambos gobiernos regionales éstas

comunidades habrían solucionado su problema y

estarían en un franco proceso de inclusión social”.

Con referencia a los pedidos de los presidentes

regionales la Congresista Carmen Omonte respaldó la

creación de los residentados médicos para

especialistas en las regiones puesto que el 75% de

médicos especialistas se quedan en Lima.
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Se planteó:

 Implementar una nueva Ley de

Contrataciones del Estado donde se

tenga en cuenta los tiempos y plazos.

 Modificar la Ley de arbitraje donde se

pueda embargar las cartas fianzas

cuando estas se encuentren en arbitraje.

 Mayores asignaciones presupuestarias.

 Flexibilizar el Programa de Compromiso

Anual - PCA.

 Eliminar los presupuestos participativos

de los gobiernos regionales.

 Crear las Cajas financieras regionales.

 Unir esfuerzos para la construcción de la

Interoceánica del centro.
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CONCLUSIONES

 La provincia de Huacaybamba se encuentra con un alto índice de pobreza y

extrema pobreza.

 Sus autoridades necesitan con urgencia recibir capacitación sobre gestión

pública y gestión municipal, para la elaboración de perfiles y proyectos de

inversión pública.

 La presencia del Estado es mínima, la atención es deficitaria y limitada.

 Requieren con urgencia ser considerados dentro del pliego presupuestal como

Unidades ejecutoras en salud y educación.

 Requieren la instalación del sistema de banda ancha para internet como

herramienta fundamental para las comunicaciones.

 Solicitan mayor cantidad de efectivos policiales para la prevención y disuasión

del incremento de la violencia y abigeato.

 Necesidad de contar con unidades móviles para la PNP. y Serenazgo para

realizar el patrullaje de seguridad rural.

 Considerar a los Centros de Salud en el sistema CLASS.



 Equipar con material quirúrgico, medicinas, personal médico y asistencial a los

centros de salud,

 La falta de especialistas en medicina sólo permite la atención de emergencias

primarias.

 Incrementar presupuesto para los sectores de educación, salud ,agricultura,

seguridad y orden interno.

 Incrementar el presupuesto para los sectores de educación, salud, agricultura,

seguridad y orden interno

 Existen presuntos indicios de corrupción en la construcción de la infraestructura

del hospital de Llata – Huamalies, la cual ha quedado paralizada por quiebra de

la empresa constructora.

 El Gobierno Regional de Huánuco, al 28/10/11, tuvo una ejecución

presupuestal, en proyectos de inversión pública, inferior al 50% y de este total

más de 100 obras no superan el 27%.


